

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores a 5 cent.
por línea.
Los no suscritores a 10 id.
Y las repeticiones a la mitad de precio.

Se publica los miércoles y los sábados, al precio de 50 cent. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 8.—XX despues de Pentecostés: San Simeon al viejo y Santa Pelagia.
Lunes 9.—San Dionisio Arcopagito obispo y mártir y San Abraban patriarca y padre de los creyentes.
Martes 10.—San Francisco de Borja y San Luis Beltran confesores.
Miércoles 11.—San Nicasio obispo y mártir y San Fermin obispo.

Cultos.

Domingo 8.—La Misa y oficio divino son de Santa Brígida viuda con rito doble color blanco haciendo conmemoración de la dominica.
En la Catedral homilia y por la tarde despues de Laudes procesion del Rosario.
En San Francisco homilia por el propio Economo.
En el Rosario continua la oracion de 40 horas esponiendo S. D. M. a las 5 y media de la tarde y reservando a las 7.
En San Agustin a las 7 y media los Congregantes de San Luis Gonzaga tendran misa de comunion.
En Santa Clara a las 10 fiesta votiva en honor de la Titular con sermon que dirá el Rdo. Sr. D. Rafael Masearó Pbro.
En la iglesia de San Agustin, se celebrará a las diez Misa solemne votiva en honor del Nacimiento de María Santísima, predicando el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.
Lunes 9.—La Misa y oficio divino son de San Dionjeio y compañeros martires, con rito semidoble color encarnado.
Martes 10.—La Misa y oficio divino son de S. Francisco de Borja confesor con rito doble 2.ª clase color blanco.
Miércoles 11.—La Misa y oficio divino son de San Luis Beltran confesor con rito doble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE.

Las iglesias de Bélgica y Holanda.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco principalmente, para que triunfeis en Bélgica del Liberalismo, y en Holanda del Protestantismo y de la Masoneria.

PROPÓSITO

No decir ni hacer nada que menoscabe la pureza de la fe, ni la pureza de costumbres.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

- 1.ª Para que ninguno de los fieles de esta Diócesis sea víctima de las propagandas impías.
- 2.ª La instruccion religiosa del pueblo.
- 3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesus por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 4, San Francisco de Asis.
15, santa Teresa de Jesus.

CARTAS DESCUBIERTAS

LA TORRE DE BABEL.

Mi amigo Francisco: Voy a presentar en esta carta, el proceso sumario de la Masoneria, esa heregia formidable, que se alza contra la Iglesia y el Estado, provocándolos a descomunial combate. No pondré una palabra mia, todo lo tomaré de los escritos y proclamas de los masones. «Ellos niegan la existencia de Dios, porque se opone, dicen, al progreso indefinido; niegan la distincion entre el espiritu y la materia, entre el alma y el cuerpo, porque es incompatible con la igualdad absoluta. ¡Abajo, gritan, los linderos de las naciones; abajo los de los campos, los de las casas, los de los talleres; a tierra las fronteras de la familia; no haya más que un pueblo; el suelo es propiedad de todos, las mujeres y los hijos son comunes!»

Los «humanicidas» añaden, han escrito con lodo y sangre el nombre de Dios. ¡Guerra a Dios que es una barrera que limita la perfectibilidad infinita del progreso! ¡Ni la materia puede estar sometida al espiritu, ni el hombre a Dios! Y este grito de guerra contra Dios, contra la moral, contra los reyes, contra los ejércitos permanentes, contra la magistratura, contra la herencia, contra la propiedad, contra la familia; esta nueva fase del gnosticismo, en nuestros dias, es la savia maldita, que circula en sus hijastros, el liberalismo, el comunismo, el socialismo; la que llevan infiltrada en sus venas los solidarios, los libres-pensadores, los internacionalistas, y demás frutos amargos de ese gnosticismo herodiano, que va entregando la Europa a judíos masones y judíos banqueros (1).

La educacion obligatoria de la juventud, sustrayendo la a la autoridad paterna y a la autoridad de la Iglesia; la licencia de la prensa; la esclavitud del Papa (2); la humillante dependencia en que se coloca al clero católico, mientras que nadie se mete con los ministros de las falsas religiones; la exaltacion de los adeptos iniciados de la secta, a los puestos más importantes; la unidad de objeto, el proselitismo, los juramentos más execrables, las pasiones legitimadas en sus más bastardas manifestaciones, y un secreto misterioso que todo lo encubre; constituyen, por decirlo así, el activo de esta sociedad anónima.

¡Amigo mio! Si la guerra que se nos hace hoy en todo el mundo; si la apostasia de tan-

(1) Entre los casi innumerables documentos masonicos que contienen esas doctrinas, es notable por su claridad el que publicó el *Eco di Bergamo*, por sus afirmaciones ateomaterialistas. Leon Taxil resume esta doctrina en dos palabras: «La Masoneria, dice, glorifica la materia y adora a Satanás.»

(2) El *Gran Oriente de Italia en Roma*, dirigió con fecha 25 de Octubre de 1886, un manifiesto internacional a las demás lógicas del mundo; pidiendo su concurso para proseguir la guerra iniciada gloriosamente contra el clericalismo de la Roma papal y contra la supersticion católica. La *Baudouin*, órgano de la Masoneria alemana, publicó el manifiesto adhiriéndose a su programa.

ta juventud, que abandona las prácticas de piedad y pretende llamarse cristiana, sin hacer nada por Cristo; si el escándalo que se está dando... no evidenciara mi juicio; tal vez se me acusaría de pesimista, de exagerado, de iluso. ¿Puede haber entrañas de quepa tanta maldad? La falange es numerosa. Conscientemente, ó inconscientemente, se han inscrito millones en esta conjuración (1). La hipocresia de la beneficencia, que tanto halaga a los necios aprendices, como afirman los mismos masones; el amor propio, el placer, la curiosidad, y el deseo de llegar a conocer, algún dia, los misterios de las tras-logias y del masonismo invisible; y el mutuo apoyo prometido a ambiciones desmedidas; seducen a muchos incautos, que sacrifican su dignidad, y su Fé, y su independenciam; y sin hallar luego salida, de ese intrincado dedalo, son víctimas de verdugos sin entrañas, y esclavos de un juramento sancionado con penas ineludibles. Y si a tanto no llegan, porque se desconfia de su honradez, serán pecheros eternos, y eternamente ignorantes de lo que en las logias congeles se trama, aunque lleven pomposa y neciamente el título de Soberano Príncipe Rosa Cruz, ó de Gran Maestro de la Luz.

A los anteriores elementos de proselitismo, añadense aun las más vergonzosas pasiones, puestas al servicio de la secta, para convertir a los adeptos en miserables esclavos, en viles instrumentos de sus mandatarios; porque nada envilece al hombre como sus concupiscencias. «Los alquimistas de la edad media, dice una plancha masónica, han perdido el tiempo y malgastado el oro de sus necios discípulos, en buscar la piedra filosofal, que era su sueño; mas el sueño de las sociedades secretas se realizará, por la sencilla razon de que está basado en las pasiones de los hombres. No os desalenteis, añade, por un reves ó una derrota; preparad vuestras armas, en el silencio de las ventas; colocad todas las baterias, adúlal todas las pasiones, las más depravadas como las generosas; pues todo hace creer, que este plan alcanzará un éxito superior a los cálculos más improbables.» (2)

Asi se comprende el por qué de ese realismo repugnante, que inspira las artes; de ese naturalismo de novelas y comedias obscenas, que corrompen las costumbres; el móvil de esas publicaciones periódicas, que, como el

(1) La masoneria cuenta con cuatro millones de hombres activos, distribuidos por todo el mundo en doce mil grupos. En España hay unos diez mil afiliados.

(2) «La corrupcion en grande es la que hemos emprendido; la corrupcion del pueblo, por el Clero; por nosotros; la corrupcion que debe conducirnos un dia a enterrar a la Iglesia en el sepulcro. Para derribar el Catolicismo, se nos dice, sería desde luego preciso suprimir la mujer; sea en buen hora; mas no pudiendo suprimir la mujer, corrompámosla.... Estas dos bases del orden social (la Iglesia y la Monarquía) pueden derrumbarse bajo la corrupcion; no nos cansemos, pues, nunca de corromper. Está decidido en nuestros Consejos, que no queremos ya cristianos; luego popularizaremos el vicio de las muchumbres; que lo respiren por los cinco sentidos, que lo beban, que se saturen de él. Haced corazones viciosos, y ya no tenéis cardíacos.» —Discurso del herm. NUBIUS.

Motin y las Dominicales, sólo se ocupan en escupir y en caluminar á lo que es santo y puro. Confirman esto los últimos proyectos de la Masonería, publicados en la *Gaceta de Francia*, y formados por los delegados de todos los países:—«Descristianizar á Francia, por todos los medios posibles, ahogando poco á poco el Catolicismo, por medio de leyes contra el Clero, y llegar así hasta la clausura de las Iglesias.... En España, pueblo fanático y amigo de curas, pueblo cuyo fanatismo ha sobrecitado la guerra civil, es preciso.... procurar la desconsideración del Clero por todos los medios; imputarles crímenes; incendiar y atribuirle los incendios. Los socialistas alemanes y los nihilistas aseguran, que una vez consumada la revolución en España, será el triunfo indestructible.»

Así se explica por qué en las librerías de los ferro-carriles, empresas dirigidas especialmente por los Rothschild, los Pereyre, los Baür, y otros judíos, se venden casi exclusivamente aquellas producciones inmorales é irreligiosas. Los judíos son los enemigos eternos de Jesucristo y de la sociedad cristiana, y al judaísmo pertenecen los jefes invisibles de la masonería, desconocidos de la inmensa mayoría de los masones.

Por consiguiente la logia babélica de Ciudadela tiene por jefes invisibles á los judíos. ¡Qué honor! ¡Qué honor!...

Dispense, mi amigo, si en la presente no he sido tan breve como en la anterior. Suyo affmo. S. S.

MARCIAL

GAGETILLA.

Creemos que nuestros lectores verán con gusto la siguiente correspondencia, que reproducimos hoy en las columnas de EL VIGIA, referente al viaje á esta Isla, efectuado por nuestro dignísimo Metropolitano.

EL SEÑOR ARZOBISPO EN MAHON

Mahon 19 de Septiembre de 1893.

Sr. Director de *Las Provincias*.

Cerraba ya la noche cuando el vapor abandonó el puerto de Palma, luciendo largo rato por una banda la iluminación de la ciudad, y por la otra la tibia claridad del primer cuarto de luna que prestó hasta su ocaso un poético encanto á la navegación, de cuyo tan agradable, por la tranquilidad de las aguas, que permitieron gozar largo rato del espectáculo.

A la salida del sol y á la vista de Menorca, estaba hoy todo el mundo ya sobre el puente, para no perder ni un detalle de esa fiesta de luz del cielo y del mar y ninguno de los accidentes de la entrada de un puerto de fama tan universal.

Y la merece por cierto; no puede darse estanque de agua dormida más inmenso con infinitas calas y ensenadas, que no se perciben desde fuera, y pueden dar abrigo á numerosas escuadras, cerrado todo en un marco de montañas erizadas de fortaleza y baterías. En un islote, la triste nota del larareto rodeado de buques con su insignia amarilla, sufriendo cuarentena; y por desgracia, ningún otro barco que preste animación y movimiento á puerto tan colosal. La ciudad, encaramada sobre la vertiente de la bahía que mira al Norte, resplandeciendo su caserío de blancura y de limpieza, que es el carácter, así como el confort de las casas, que ha dejado en esta población la larga dominación inglesa, imprimiendo su huella hasta en las

costumbres y en el genio y en la cultura de sus habitantes.

En presencia de este puerto, se comprende la codicia que su posesión despierta á todas las naciones del mundo, por la importancia militar y estratégica que su situación le da, y el interés que nuestra pobre España debe tener para ponerlo en condiciones de seguridad y de defensa, que malogre toda tentativa de usurpación, tan de temer de las menos escrupulosas, y de las que hay experiencia tan dolorosa.

El repique de las campanas, la presentación del elemento oficial de toda la isla en sus distintos órdenes, la acumulación de la gente en la vía pública y en las terrazas y miradores que, escalonados, se abren al mar en todas las casas, cortaron las anteriores reflexiones, llamando nuestra atención hacia el suceso del momento, celebrado con no menos pompa que en Mallorca. Por una limpia, ancha y empinada calle, engalanada hasta la última ventana con ricos tapices, que conservan estas casas aun del tiempo de los ingleses, se ha trasladado el numeroso y lucido séquito al templo parroquial, cuya capacidad y gusto artístico (estilo gótico, aunque con alguna mancha del renacimiento), bien merece honores de catedral. Profusamente iluminado y vistosamente colgado de damascos, ha recibido á los preladados, cantándose, alternados con las voces de su monumental órgano, los versículos de la Salve, en un tono tan majestuoso y severo, como en los monasterios de benedictinos, que á todos nos ha hecho recordar.

Alojados en la casa-abadía, que puede llamarse verdadero palacio, con unas vistas al mar y á la fortaleza de la Mola, que admiran, se ha verificado la recepción de costumbre con gran brillantez y concurrencia.

Visitados otros templos y establecimientos benéficos que, tanto en esta isla como en la de Mallorca, tienen, tan buena organización y tan amplia acogida para los pobres, que ni uno solo hemos encontrado en las calles, se ha obsequiado á los preladados y autoridades con un convite, en el que ha habido el buen acierto de hacer figurar en el *menú* muchas de las variedades de los ricos mariscos que constituyen la especialidad de la isla, entre los que figura el denominado datil, porque, en efecto, afecta la forma de esta fruta, aunque más prolongada, y cuyo sabor lo prefieren muchos á la más delicada ostra.

A las tres y media, en la elegante falúa de este gobierno militar, remolcada por la de vapor del cuerpo de ingenieros, hemos ido á visitar el renombrado castillo de la Mola, cuya contemplación desde el mar nos había ya sugerido las consideraciones antes apuntadas. En el desembarcadero del castillo esperaban los jefes y oficiales de todas las armas que lo ocupan, que son todas las del ejército; menos de caballería, y con todo ese acompañamiento y por lo tanto con tan competente y variado cuerpo de guías, dicho se está si habrá sido concienzuda la visita.

Mucho ha gastado el gobierno en fortificar esta dilatada península de piedra pura, que constituye la Mola, pero mucho queda todavía por hacer: la lentitud con que las obras se llevan á cabo, porque nuestra pobreza no permite gastarlo todo de una vez, da lugar á que el rápido movimiento que en estos tiempos lleva el desarrollo y nuevos descubrimientos de las artes de la guerra, deje inútiles muchas de esas obras antes de su terminación. Asusta el inmenso material de guerra que allí existe, aunque no todo de aplicación actual; las nuevas baterías rasantes, con

piezas gigantescas, de 96.000 duros de coste 16 kilómetros de alcance, son un timbre de gloria para nuestros ingenieros y artilleros, por la perfección de las construcciones y de su servicio.

Ya entrada la noche, tuvo lugar el regreso á la población, que encontramos muy animada, preparándose á oír la serenata con que la digna autoridad militar de la isla obsequia á los preladados para terminar día de tantos obsequios, y que en estos momentos está ya dando la notable banda del regimiento de Baza al pie de los balcones de la Abadía con una maestría, ajuste y delicadeza, que arranca continuos aplausos al inmenso público que asiste á escuchar las difíciles piezas que ejecuta con admirable perfección.

Mañana por la tarde será la salida para Ciudadela, por la magnífica carretera que desde esta plaza conduce á aquella ciudad, cruzando de parte á parte la isla en su mayor extensión, en un recorrido de unas cinco horas de coche, y el viernes próximo se ha señalado también para emprender el regreso á la Península, dando ese día por terminada la excursión á las Baleares de nuestro querido prelado y la visita á sus hermanos de Mallorca y Menorca, que ha constituido un acontecimiento para estas islas y una fecha de grata recordación para todos.—G.

Sobre las diez y media de la noche del miércoles de esta semana, se declaró un voraz incendio en un solar descubierto de la calle de Isabel segunda iniciándose el fuego en un depósito de escobas y ramas de brezo. Al toque de fuego de la campana mayor de la Catedral, acudió al lugar del siniestro gran número de personas, deshalojándose de orden del Sr. Alcalde las casas contiguas, cuyas paredes resultaron cuarteadas por efecto de las llamas. La Guardia civil, los serenos, los dependientes del municipio y otras personas prestaron sus auxilios, logrando por fin extinguir el incendio, bajo la entendida dirección de D. Magin Pous, oficial de bomberos de Sagua la Grande, quien se encuentra accidentalmente en esta ciudad. El Juzgado municipal está instruyendo el correspondiente sumario.

Algunos periódicos de Cataluña, han hecho circular en estos días la noticia de que nuestro dignísimo Prelado se hallaba enfermo de gravedad. A consecuencia de estos rumores el Sr. Obispo ha recibido numerosos telegramas interesándose por su salud. Dichos periódicos han sido sorprendidos equivocadamente, al dar cabida en sus columnas á la referida noticia, pues nuestro venerable Prelado disfruta de buena salud, sin que afortunadamente haya tenido nada de particular, que pueda haber dado fundamento á la ficción de la mencionada de noticia.

Sabemos que el día 16 del actual se abrirán escuelas nocturnas de enseñanza elemental para adultos, organizadas y sostenidas por el Circulo Católico y la Junta de Celadores del Apostolado de la Oration, con el beneplácito y expresa bendición del Ilmo. Sr. Obispo. La instalación de estas escuelas obedece al exclusivo objeto de proporcionar á los hijos de esta población, y señaladamente á los jóvenes obreros, instrucción sólida y amena en los ramos que más interesan al ciudadano honrado y virtuoso.

En los próximos números publicaremos el anuncio detallado de las condiciones acordadas por los organizadores de esta benéfica empresa.

El Sr. Director del Apostolado de la Oración, respondiendo a la invitación que le ha sido dirigida por el M. I. Sr. Dean de esta Santa Iglesia, suplica a los Sres. Celadores y socios del mencionado centro, que concurran mañana y en los domingos restantes de Octubre, a la procesion del Santísimo Rosario que saldrá de la Catedral a las 3 1/2 de tarde. Los concurrentes irán en grupo acompañando el estandarte del Sagrado Corazon.

En la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día cuatro del actual, entre otras cosas, se dió cuenta de una solicitud suscrita por D. Lorenzo Cabrisas Sastre, vecino de esta ciudad, en la cual ofrece al Ayuntamiento costear un cuerpo de avance en el edificio de San Antonio Abad, con sugesion al plano que acompaña. Enterado el Municipio con satisfaccion de los patrióticos y caritativos sentimientos manifestados por el recurrente, despues de oido el dictamen de la Comision de Obras aprobó por unanimidad el proyecto presentado y acordó hacer constar en acta la gratitud a que se hacia el Sr. Cabrisas por tan importante mejora pública.

En estos dias se ha dado ya principio a estas obras, en el edificio del Hospital y casa de Expositos. Conocidos son de todos estos habitantes, desde mucho tiempo atrás, los sentimientos de patriotismo y caridad que distinguen al señor Cabrisas, por haberlos demostrado en diferentes ocasiones, siendo por tanto innecesario que nos detengamos en la ocasion presente en enaltecer los mismos. Hay acciones que por si solas se recomiendan, bastando para ello que lleguen al dominio público. Que sea tal la de que tratamos nadie puede dudarlo. Dios recompense al propietario Sr. Cabrisas y que su ejemplo sirva de estímulo a los que pudiendo quieran imitarlo.

En estos dias se procede a la instalacion de la luz eléctrica por medio de pilas, en el casino «Diecisiete de Enero», como tambien a la colocacion de aparatos telefónicos en algunos otros centros y casas particulares.

Se han colocado recientemente los postes telegráficos, que han de unir al Semáforo del cabo de Bajoli con la Estacion Telegráfica.

El dia 29 del próximo pasado Septiembre falleció en Paris nuestro paisano, el acaudalado comerciante, D. Miguel Calafat y Torres, el que abandonó este su pais natal a la edad de 18 años dirigiéndose a Venezuela, en donde realizó su fortuna, retirándose a Paris en donde ha fallecido a la edad de 61 años. R. I. P.

Copiamos de «El Bien Publico».

«El vapor-correo de Palma empezó ayer y continuará todos los lunes su salida de aquel punto a las cuatro de la tarde en vez de hacerlo a las cinco empezando desde mañana.»

«Dicennos de Alayor que en aquel pueblo se repiten con harta frecuencia hurtos de frutas en las viñas y huertos inmediatos a la poblacion añadiéndosenos que los autores de semejantes fazañas no se contentan con sustraer los frutos sino que causan no pocos destrozos en las propiedades en que penetran, como complaciéndose en hacer daño solo por el gusto de hacerlo.»

Tambien se nos asegura que en dicho pueblo van tomando carta de naturaleza el anarquismo y socialismo y otras doctrinas disolventes.»

Movimiento del puerto

Buques entrados

Dia 4.—De Barcelona, vapor «Leon de Oro» de 278 tods. cap. D. Francisco Arguimbau, con 19 trips. 11 pas. y efectos.

Dia 5.—De Argel, laúd «Africano» de 47 tods. pat. D. Simon Benéjam, con 5 trips. y efectos.

Buques despachados

Dia 5.—Para Barcelona, vapor «Leon de Oro» de 278 tods. cap. D. Francisco Arguimbau, con 19 trips. 4 pas. y efectos.

Para Mahon, laúd «Joven Juanito» de 25 tods. pat. D. Pedro Cerda, con 3 trips. y efectos.

ALCALDIA DE CIUDADELA.

Teniendo que procederse en breve plazo a la formacion del padron de los individuos sugetos al impuesto de carruajes de lujo para dar cumplimiento al artículo 13 de la Instruccion de 12 de Agosto último, se hace saber a todos los señores que han presentado relacion alegando la excepcion de caso 6.º de la Real orden de 19 de Septiembre que deben justificar en esta Alcaldia con toda urgencia que satisfacen la cuota asignada a las caballerias que dediquen a este servicio, en la tarifa 5.ª clase tercera n.º 29, aneja al Reglamento de la contribucion industrial de 11 de Abril del presente año para que puedan ser considerados comprendidos en la referida exencion. Ciudadela 6 de Octubre de 1893.—El Alcalde—Joaquin Comella.

En el sitio de costumbre del Seminario, se han fijado en estos dias los cuadros de señores Profesores y las horas de clase, que a continuacion publicamos.

Seminario Conciliar de San Ildefonso de la Diócesis de Menorca

Cuadro expresivo de los años académicos y asignaturas que comprenden los estudios para la carrera eclesiástica; de los dias y horas en que se darán las lecciones; de los Profesores que las tendrán a su cargo, y de los libros de texto adoptados para el año escolar de 1893 a 1894.

LATINIDAD Y HUMANIDADES.

Primer año.—Gramática latina: analogía, Geografía, Catecismo de la Doctrina cristiana, todos los lectivos, de 8 y 3/4 a 11 de la mañana y de 2 y 1/2 a 4 y 1/4 de la tarde, profesores D. José Roca, Pbro.—Obras de texto: Gramática, de D. José Riu. «Geografía universal» por D. Julian Lopez Catalán. «Catecismo de la Doctrina cristiana» por el Exmo. Claret.

2.º año.—Gramática latina: sintáxis y traduccion Catecismo de la Doctrina cristiana, todos los lectivos de 8 y 3/4 a 10 de la mañana y de 2 y 1/2 a 4 y 1/4 de la tarde, profesores D. José Roca, Pbro.—Obras de texto: Gramática, de R. Miguel. Trozos latinos, de Laplana. «Catecismo de la Doctrina cristiana» por el Exmo. Claret.

Historia universal y de España, todos los lectivos, de 8 y 3/4 a 11 de la mañana, profesores, D. Juan Tudurí, Pbro.—Obras de texto: «Historia universal» por Sanchez. «Historia de España», por Vilaseca.

3.º año.—Gramática latina: prosodia y traduccion, todos los lectivos de 8 y 3/4 a 10 de la mañana y de 2 y 1/2 a 4 y 1/2 de la tarde.

profesores Dr. D. Gabriel Vila Pbro.—Obras de texto: Gramática, de R. Miguel. Traduccion de R. Miguel.

Historia universal y de España, todos los lectivos, de 10 y 1/2 a 11 de la mañana, profesores, D. Juan Tudurí Pro.—Obras de texto: «Historia universal» por Sanchez. «Historia de España» por Vilaseca.

4.º año.—Perfeccion de latín, todos los lectivos, de 8 y 1/2 a 11 de la mañana, profesores, Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.—Obras de texto: Gramática de R. Miguel. Traduccion, de R. Miguel.

Retórica y Poética, todos los lectivos, de 2 y 1/2 a 4 y 1/2 de la tarde, profesores, Dr. Don Gabriel Vila, Pbro.—Obras de texto: Retórica, de Verdagner Callis.

FILOSOFIA

1.º año.—Lógica y Metafísica general, todos los lectivos, de 3 a 4 y 1/2 de la tarde, profesores, D. Ambrosio Carabó, Pbro.—Obras de texto: Philosophia elementaria Exmo. Cardin Gonzalez.

Aritmética y Algebra, todos los lectivos, de 8 y 3/4 a 10 de la mañana, profesores don Jaime Gaimaris, Pbro.—Obras de texto: Matemáticas, por Fernandez Cardin, Logarismos Sanchez.

Lengua francesa, todos los lectivos de 10 y 1/4 a 11 de la mañana, profesores lic. D. Pedro Moll, Pbro.—Obras de texto: Gramática francesa, por Soler y Arqués.

2.º año.—Filosofía moral, todos los lectivos, de 10 y 1/4 a 11 de la mañana, profesores, D. Ambrosio Carabó, Pbro.—Obras de texto: Philosophia elementaria Exmo. Cardin Gonzalez.

Geometría y Trigonometría, todos los lectivos, de 3 a 4 y 1/2 de la tarde, profesores D. Jaime Gaimaris, Pbro.—Obras de texto: Matemáticas, por Fernandez Cardin. Logarismos Sanchez.

Historia natural, todos los lectivos, de 8 y 3/4 a 10 de la mañana, profesores lic. Don Juan Gornés. Obras de texto: Historia natural, por Jaime Subirá.

3.º año.—Filosofía moral, todos los lectivos, de 10 y 1/4 a 11 de la mañana, profesores, D. Ambrosio Carabó, Pbro.—Obras de texto: Philosophia elementaria Exmo. Cardin Gonzalez.

Física y Química, todos los lectivos, de 3 a 4 y 1/4 de la tarde, profesores lic. D. Pedro Moll, Pbro.—Obras de texto: Lecciones de Física por el P. Teodoro Rodriguez.

Historia natural, todos los lectivos de 8 y 3/4 a 10 de la mañana, profesores, lic. Don Juan Gornés.—Historia natural, por Jaime Subirá.

TEOLOGIA

Años 1.º 2.º y 3.º.—Instituciones teológicas, todos los lectivos de 8 y 3/4 a 10 de la mañana, profesores M. I. Dr. D. Antonio Villas, Lectl.—Obras de texto: «Summa Theologica» Sti. Thomæ Aquinatis.

Historia eclesiástica, todos los lectivos de 10 y 1/4 a 11 de la mañana, profesores M. I. Lic. D. Roque Coll, Magl. v de 3 a 4 y 1/4 M. I. Dr. D. José Febrer, Doctl.—Obras de texto: Historia de la Iglesia, Postel.

4.º año.—Instituciones teológicas, todos los lectivos, de 8 y 3/4 a 10 de la mañana profesores M. I. Dr. D. Antonio Villas, Lectl. y de 3 a 4 y 1/4 de la tarde M. I. Dr. don José Febrer, Doctl.—Obras de texto: «Summa Theologia» Sti. Thomæ Aquinatis.

Patrología, todos los lectivos, de 10 y 1/4 a 11 de la mañana, profesores M. I. Lic. Don Antonio Comellas, Maestrescuela.—Obras de texto: «De sanctis Ecclesia Parribush», por Anuas.

Años 5.º y 6.º.—Sagrada Escritura, todos los lectivos, de 10 y 1/4 a 11 de la mañana profesores, M. I. Dr. D. Antonio Villas, lect.

—Obras de texto: «Hermentica sacra», por Jaussen.

Teología moral, todos los lectivos, de 8 y 3/4 a 10 de la mañana, profesores M. I. Dr. don Antonio Villas, lect. y de 3 a 4 y 1/4 de la tarde M. I. Dr. D. José Febrer, Doct.

—Obras de texto: «Summa Theologica» Sti. Thomæ Aquinatis.

Ciudadela de Menorca 2 de Octubre de 1893.—V.º B.º El Rector, Dr. Antonio Villas, Canog. Lect. —El Secretario de Estudios, Ambrosio Carabó, Pbro.

Colegio de 2.ª enseñanza de Santo Tomás de Aquino

Cuadro expresivo de las asignaturas que comprende la segunda enseñanza, de los días y horas en que se darán las lecciones en este Colegio, de los Profesores que las tendrán a su cargo, y de los libros de texto adoptados para el año académico de 1893-94.

Primer grupo.

Latín y castellano (1.º curso), todos los lectivos, de 8 y 3/4 a 10 y 3/4 de la mañana, profesor D. José Roca, Pbro.—Obra de texto: Gramática latina, por D. José Riu. Compendio de la gramática castellana, por la Real Academia. Trozos latinos de traducción por Laplana y Cirio.

Geografía, todos los lectivos, de 11 a 12 de la mañana, profesor D. Juan Benjam.—Obra

de texto: por Rubio y Diaz y Moreno Espinosa.

Gimnástica, por id. id. id.

Segundo grupo

Latín y castellano (2.º curso), todos los lectivos, de 2 y 1/2 a 4 y 1/4 de la tarde, profesor D. José Roca, Pbro.—Obras de texto: Gramáticas latina y castellana por R. de Miguel. Trozos latinos de traducción por Laplana y Cirio.

Historia de España, lunes, miércoles y viernes, de 10 y 1/4 a 11 de la mañana, profesor D. Juan Tudurí, Pbro.—Obras de texto: D. Isidro Vilaseca.

Tercer grupo.

Retórica y Poética, todos los lectivos, de 3 a 4 y 1/2 tarde, profesor Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.—Obras de texto: Verdaguer y Callis.

Aritmética y Algebra, todos los lectivos de 8 y 3/4 a 10, mañana, profesor Dr. D. Jaime Caimaris, Pbro.—Obras de texto: Fernandez Cardin, y Logarismos de Sanchez Ramos.

Historia universal, Martes, jueves y sábados, de 10 y 1/4 a 11 de la mañana, profesor D. Juan Tudurí, Pbro.—Obras de texto: D. Felix Sancha Casado.

Francés (1.º curso), lunes, miércoles y viernes, de 10 y 1/4 a 11 mañana, profesor lic. D. Pedro Moll, Pbro.—Obras de texto: Soler y Arqués.

Cuarto grupo

Psicología Lógica y Etica, todos los lectivos de 11 a 12 de la mañana, profesor Lic. D. Pedro Anglada, Pbro.—Obras de texto: Moulan y Rey.

Geometría y trigonometría, todos los lectivos, de 3 a 4 y 1/4 de la tarde, profesor D. Jaime Caimaris, Pbro.—Obras de texto: Fernandez Cardin, y Logarismos de Sanchez Ramos.

Francés (2.º curso), martes, jueves y sábados, de 10 y 1/4 a 11 de la mañana, profesor Lic. D. Pedro Moll, Pbro.—Obras de texto: Soler y Arqués.

Quinto grupo

Física y Química, todos los lectivos, de 3 a 4 y 1/4 tarde, profesor Lic. D. Pedro Moll, Pbro.—Obras de texto: D. Bartolomé Feliu.

Historia natural, en principios de Fisiología e Higiene, todos los lectivos de 8 y 3/4 a 10 de la mañana, profesor D. Juan Gornés.—Obras de texto: D. Jaime Subirá.

Agricultura elemental, todos los lectivos de 8 a 9 de la mañana, profesor Lic. D. Pedro Anglada, Pbro.—Obras de texto: D. Galo de Benito.

Ciudadela de Menorca 2 de Octubre de 1893.—V.º B.º El Director, Dr. Antonio Villas, Can.º Lect.—Antonio Carabó, Pbro, Secretario.

A N U N C I O S .

AGENCIA ADMINISTRATIVA DE D. J. SERVERA ALCANTARA 7.

Admite comisiones de compras y ventas de Casas, granos y cereales, de colocacion y préstamos de dinero, y de cuantos asuntos judiciales y administrativos se le confien, evacuándolas con celo y prontitud.

Compra acciones del «Crédito Industrial Mercantil.»

Horas de despacho, de 9 a 11 y de 2 a 5.

Para alquilar ó vender lo está el café «Centro marítimo» situado en el muelle, para más informes dirigirse a D. Gabriel Fullana.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús a cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11

LA CIUDAD DE DIOS

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA

DEDICADA AL GRAN PADRE SAN AGUSTIN

Esta acreditada Revista que tanta aceptación tiene no sólo en España sino también en toda Europa y América, trata de todo género de estudios: Religión, Ciencia, Filosofía, Literatura, Derecho, Historia, Crítica; todos los ramos, en suma, del humano saber tienen cabida en su programa, siempre desde el punto de vista católico. Publica también mensualmente, en varias secciones, una *Revista canónica*, en que se da noticia de las principales disposiciones eclesiásticas; otra *científica*, en que se reseñan los adelantos de las ciencias, y ordinariamente otra de *Bibliografía*, en que se emite juicio imparcial de las obras que se envían a la Redacción, siempre que estén conformes con la doctrina católica. Contienen, además, todos sus números una *Crónica general* de los sucesos más notables acaecidos en todo el mundo.

Sale a luz en Madrid los días 5 y 20 de cada mes, en cuadernos lujosamente impresos de 80 páginas en 4.º, que forman al año tres gruesos volúmenes.

Redacción y Administración: *Real Monasterio del Escorial.*

PRECIOS DE SUSCRICION.—Pago anticipado.

En España: Cuatro meses, 6 pesetas; ocho meses, 11 pesetas; un año, 16 pesetas. Por correspondencia, 6,50, 12 y 17,50 pesetas respectivamente.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

HISTORIA DE LA PASION DE JESUCRISTO

ESCRITA POR

D. MIGUEL MIR

INDIVIDUO DE NUMERO DE LA REAL ACADEMIA ESPAÑOLA

Forma esta obra un elegante tomo de 640 páginas en 8.º impreso en hermoso papel, adornado con fotografías que representan paisajes y antigüedades de Palestina encuadernado en tela a la inglesa.

Se encuentra de venta en la imprenta de este periódico.